

## Nacional:

### La política y la derecha boliviana

La derecha boliviana ha demostrado en estos tiempos su incapacidad de atemperar sus diferencias y discrepancias y ofrecerle al país una alternativa política.

También algunos derechistas nos han mostrado porque hacen política. Para ellos la política es el espacio para acrecentar la extensión de sus tentáculos de poder, es el espacio para reproducir su poder y proyectar su poder. Ellos hacen con el lo que les da la gana. La ley y el orden son ellos, lo demás no cuenta.

Los intereses de las mayorías sociales, de la patria y del estado son meros contenidos formales de sus discursos, son el instrumento para que su poder crezca.

Los derechistas nos muestran que, para ellos, los demás no valemos, perdón, valemos si estamos enredados en sus redes de poder, después listo. Los bolivianos y bolivianas debemos reconocer lo dicho y asumir protagonismo social y político, porque nosotros valemos.



O  
C  
t  
u  
b  
r  
e 2020 rebelde y revolucionario

**Tiranos a la calle**  
*tiranobolas* TIRANONUNEZ  
*tiranoquispi* tiranochoca TIRANOARIAS  
**tiranolópez** tiranomarkovic

Sacan a titular de la UIF y nombran nueva directora que fue sentenciada en 2016 por robo de \$us

119.800

Fuente: ANF

Quejas, opiniones, consultas  
y discusión

remenbo@hotmail.com



Cochabamba - Bolivia

## Nos creen tontos?

Murillo el todo poderoso, hace y deshace con las instancias del estado y las autoridades. Si alguien no cumple con su encargo u orden es destituido, si cumple es un funcionario ideal. Murillo, es la ley, el orden y el desorden.

Rafael Quispe el Felipillo del gobierno de Añez, se pasea por altos cargos del estado. Lo hará por su conocimiento y por sus capacidades para dirigir instancias de gobierno? o lo hará por mero Felipillo, que necesita de algún carguito para juntar dinerito y hacer su campaña a la gobernación de La Paz?

Añez promete todo; es candidata a algo? Añez está en su propia campaña política posicionando su accionar como presidenta y sus voluntades a futuro, es que habrá una nueva elección nacional? o es que Añez anulara las elecciones del 180 y busca mostrar a todos que está en condiciones para gobernar sin parlamento.

## Local:

### Mochilas go home

Una vez más, el Gobierno Municipal de Cochabamba atraviesa un momento de caos institucional. El mochilas –Marvel Leyes- es suspendido por el Honorable Concejo Municipal por situaciones irregulares en la gestión, puesto que el mochilas cree que puede hacer lo que quiera con el Gobierno Municipal.

Todo lo que hace y dice él mochilas es cuestionado. Todo contrato que hace es observado y se encuentran irregularidades. Sus funcionarios han mostrado que ante todo está el llunk'erio y sin razón o con ella defienden a capa y espada la gestión de Leyes, que todo lo que toca hace que tenga mal olor.

Lo interesante del caso es que ahora los concejales golpistas no son solo los concejales masistas sino los ex socios de él mochilas.

Por el Municipio, por los estantes y habitantes en el municipio es hora de que él mochilas renuncie a su cargo y se vaya con su familia a Estados Unidos. Basta de tanto caos institucional.

# Luego de las elecciones, que?

Como dice un el spot del TSE, los problemas de los bolivianos y bolivianas seguirán luego de la votación y el nuevo gobierno tendrá que trabajar duramente.

Nuestro planteamiento se origina horas antes de la votación del soberano boliviano y está claro que hay dos opciones políticas y sociales. Por un lado, un candidato neoliberal que oculta su imagen social y política detrás de su figura de intelectual y que está comprometido con la aplicación de acciones neoliberales, mucho más ahora con la crisis del covid y que ha intentado ocultar su postura social tras el eslogan: la gente está primero, queriendo ocultar las diferencias sociales de los bolivianos.

Por el otro está un candidato que ha mostrado sus cualidades profesionales e intelectuales para gobernar el país. No ha dicho claramente su posición anti neoliberal, pero pensamos que camina por esta senda, pero si nos ha hablado de muchas propuestas que proyectan igualdad social pero que no cuestionan directamente al neoliberalismo.

Esta votación tiene sus particularidades y una de ellas es la acción de los marketineros políticos y electorales en las diferentes propuestas electorales. Estos se han encargado de sacar de escenario la verdadera discusión del momento, la discusión política para sustituirla por otra de corte meramente electoral: las cualidades del candidato, las posiciones del candidato y las propuestas electorales puntuales, que no dicen mucho necesariamente.

Otra característica es la presión que desde la dictadura han generado desde los ministros hasta la dictadora, queriendo hacer sentir a la población como que esta fuera "la" elección y como si en ella los bolivianos y bolivianas nos estuviéramos jugando la vida. Por ello han posicionado el control militar y policial, por ello han advertido a los violentos a no atreverse a ejercer violencia y por ello se ha tratado mal a observadores electorales de fuera del país.

Esta es una elección más, importante y trascendental sí. El cucu del masismo es solo eso, un cuento para orientar y ordenar el voto, al estilo de lo hecho en la colonia utilizando a dios y sus muchachos que impusieron un nuevo estilo de vida.

Lo que, si es cierto es que una vez definido quien es el ganador de las elecciones, los bolivianos y bolivianas deberemos tomar conciencia de que lo que viene no será tan fácil, que los nubarrones a futuro son negros y que será necesaria una fuerte y sostenida participación de los bolivianos y bolivianas para salir adelante.

Pero habrá que decirlo, no solo se requerirá participación formal, sino fundamentalmente la participación crítica de los ciudadanos porque muchas cosas no serán como antes. Solo un ejemplo, el caso de la educación. Existe un reto muy grande para que los procesos educativos sigan adelante para todos, pero además que esta educación llegue a todos sin discriminación y sin incrementar la misma entre bolivianos y bolivianas. Ya no se podrá enseñar como antes, la educación de los niños ya no será tan dependiente de los profesores y los alumnos y todos en general deberemos convertirnos en autodidactas, lo que no es fácil. Así los cambios a futuro son un gran reto social y personal, pero también parta el estado. Dinero faltará, lo que implicará tener la sabiduría suficiente y necesaria para hacer un gasto eficiente y eficaz. Así está claro que los bolivianos y bolivianas, organizados socialmente deberemos tomar mayor protagonismo para construir una nueva realidad, que no será una nueva normalidad, sino fundamentalmente una nueva anormalidad.

El futuro es nuestro y para que nadie nos lo arrebatte tenemos que organizarnos y asumir protagonismo social y político.